

las cercanías de aquella capital el Illmo. Sr. Dr. D. Antonio Flores de Rivera, obispo de Nicaragua, y que para el 11 del que corre le esperaban en ella.

S. E. nombró por contador del juzgado general de bienes de difuntos á D. Nicolás Dávalos y Rayo, oficial mayor que fué del oficio de cámara del cargo de D. José Medina.

La mañana del 23, años de S. M. nuestro rey y señor D. Fernan VI, en la santa iglesia catedral hubo misa de gracias y *Te Deum*, á la que asistieron S. E., su Illma., real audiencia y tribunales; y restituido á su palacio recibió las enhorabuena en la forma acostumbrada.

El 26 de orden de S. E. se echó bando en las partes públicas y acostumbradas, prohibiendo todo género de armas cortas, bajo de graves penas contra los trasgresores.

El 29 su Illma. en su palacio hizo órdenes secretas, que confirió a catorce religiosos de la sagrada Compañía de Jesus y dos seculares; y concluidas se trasportó á su palacio y casa de campo de Tacubaya.

La mañana del 30 en la iglesia de religiosas de Señor San Gerónimo se celebró su titular festividad; predicó el muy reverendo padre maestro Fr. Antonio Claudio Villegas del sagrado orden de predicadores y su actual provincial.

OCTUBRE.

El 1º de octubre falleció á los sesenta y cinco años de su edad la señora doña Mariana Rubí, natural de la corte de Madrid, viuda del Sr. D. Isidro Nicolás Pardo, del órden de Santiago, comendador de ella, contador que fué del real tribunal y audiencia de cuentas de esta corte; sepultóse en la iglesia de nuestro padre San Francisco, con asistencia de dicho tribunal, prelados y nobleza; generalmente ha sido sentida de todos por su notoria virtud, afabilidad y prendas.

Escriben de Puebla que el Sr. Dr. D. Andres Miranda, canónigo magistral de aquella iglesia, renunció el obispado de Puerto-Rico, en el que se hallaba electo.

El 3 falleció D. Pedro Vértiz Cantabrana, natural de esta ciudad; sepultóse en la iglesia de nuestra señora de la Merced.

El 4 en la iglesia principal de nuestro padre San Francisco se celebró su titular funcion; cantó la misa de pontifical el Illmo. y Rmo. Sr. obispo de Sinópoli; fueron asistentes los reverendos padres maestros Fr. Antonio Claudio Villegas y Dr. Fr. José la Rimbe, del sagrado orden de predicadores, el primero provincial actual, y el segundo que lo fué en el cuatrienio pasado, predicó el reverendo padre presentado Fr. Antonio Sierra, de la misma orden; asistió el ayuntamiento, prelados y crecido concurso.

El superintendente de la real aduana D. José del Mazo ha principiado á recaudar del comercio y gremios el nuevo impuesto de la reventa, lo que tiene á todos conflictados y en sumo grado consternados por los graves perjuicios que de ello resulta, atrasos y menoscabos de sus caudales, no habiéndoles bastado hacer varias representaciones sobre el asunto, y que el comun será el que mas lo padezca; á lo que se les ha atendido.

La mañana del 6 en la iglesia de nuestro padre Santo Domingo se celebró la anual festividad de nuestra Señora del Rosario, batalla naval, asistiendo á toda ella y á su procesion el Illmo. y Rmo. Sr. obispo de Sinópoli, varias huérfanas, á quienes se les asigna 3.00 ps. para que tomen estado, y numeroso concurso; predicó el reverendo padre lector Fr. Juan de Dios de Córdoba, de dicha orden, siendo á la tarde el rosario lucidísimo, y con mas número de personas que asistieron á él por las principales calles de esta ciudad, con armoniosa música, ternura y devocion.

El 7 entró en esta capital el Illmo. y Rmo. Sr. D. Fr. Manuel Matos, obispo de la Nueva Cáceres; quien habiendo visitado á S. E., pasó á comer al convento de religiosos del Señor San Diego, y de allí pasará á hospedarse al hospicio de los reverendos dieguinos de Manila en el pueblo de San Agustin de las Cuevas, distante de esta ciudad tres leguas, en donde esperará el

primer galeon de Manila para trasportarse en él; fué recibido y obsequiado de los prelados de dicho convento y de muchas personas de distincion.

El 8 salieron de esta ciudad para el santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe varios señores ministros, prebendados y sujetos de distincion á recibir al Illmo. Sr. Dr. D. Ventura Blanco, obispo electo de Oajaca; y habiendo cumplimentado, vino derecho al real palacio á visitar á S. E., y de allí á la calle de las Capuchinas á la casa que le tenia prevenida y adornada su concoleja el señor oidor decano D. Francisco Antonio de Chávarri, del orden de Santiago.

Este mismo dia en la iglesia de religiosas de Señora Santa Brígida se celebró su titular funcion con asistencia de un numeroso y lucido concurso; predicó el Dr. D. Cayetano de Torres Tuñon, racionero de esta santa iglesia.

El 9 falleció á los sesenta y ocho años de su edad D. José Codallos Rabal, natural de Aragon, doctor y maestro por la Universidad de Huescar, fraile del insigne orden de San Juan, rector que fué del colegio de Cristo Señor Nuestro, juez del pontificio Seminario, abad de la congregacion del Señor San Pedro, canónigo de esta santa iglesia, en en donde se enterró de cabildo, con asistencia de prelados, colegios y los señores ministros arreglados al concordato que con

dicho cabildo tienen. Era sugeto de gran talento, literatura y prendas, motivo porque se ha hecho muy sensible su falta: aseguran dejó caudal, pero la mayor parte que se lo deben; nombró por sus albaceas al doctor y maestro D. Juan Ignacio de la Rocha, cura del Sagrario de dicha santa iglesia; al Lic. D. Juan Roldan de Aranguis, secretario del expresado cabildo, y á D. Manuel de Aldaco.

Los Illmos. señores obispos electos de Oajaca y Nueva Cáceres, han pasado á visitar al Illmo. señor arzobispo de esta metrópoli á su palacio y casa de campo de Tacubaya, en donde se halla molestado del accidente de gota; recibíolos con las urbanidades correspondientes á sus personas.

La mañana del 10 en la iglesia de la casa Profesa se celebró al esclarecido duque de Gandia, Señor San Francisco de Borja, y la del 12 en la santa iglesia catedral á nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, aniversario que fundó D. Sebastian Sanz Murillo, arcediano que fué de ella.

Este dia salió de esta ciudad para la de San Luis Potosí á celebrar capítulo provincial, como visitador, el muy reverendo padre lector jubilado Fr. Cristóbal de Romeo, de la regular observancia de nuestro padre San Francisco, actual difinidor de esta provincia, padre de aquellas y secretario general de las de estos reinos.

La mañana del 13 en la iglesia del hospital de Jesus Nazareno, se celebró su titular funcion; pre-

dicó el Dr. D. Enrique Mariano Malo y Castro; fué numeroso el concurso.

El 14 falleció á los cincuenta y seis años de su edad el Br. D. Manuel Cabrera, natural de esta ciudad, presbítero; diósele sepultura en la iglesia del convento del Señor San Diego, con asistencia de la congregacion del Señor San Pedro y numeroso concurso.

Escriben de Puebla que al anochecer del 3 del que corre, víspera de nuestro padre San Francisco, en el convento de religiosas de Señora Santa Clara de aquella ciudad, habiendo subido las criadas á las azoteas á poner luminarias y disparar cohetes, una religiosa que tenia el ejercicio de celadora subió á cuidarlas y deslumbrada con las teas, creyendo pisaba en firme, cayó al cementerio de su iglesia y solo duró una hora con vida.

La mañana del 15 en la iglesia del Señor San José de carmelitas antiguas descalzas, se celebró la anual festividad de la gloriosa Santa Teresa de Jesus; predicó uno de los principales sugetos de esta corte.

El 16 falleció á los veintitres años de su edad el Br. D. José Monterde Antillon y Vértis, natural de esta ciudad, diácono; enterróse en la iglesia de religiosas del Señor San José de Gracia, con asistencia de los sugetos mas principales de esta ciudad.

La mañana del 17 en la iglesia de religiosas del real convento de Jesus María, asistió proco-

legio con todos sus antiguos el insigne, mayor, viejo y mas antiguo de Santa María de Todos Santos al anual aniversario de su Illmo. Sr. fundador.

La mañana del 18 en la real Universidad se celebró la anual funcion del evangelista San Lucas, terminándose con una elegante oracion latina que dijo iniciando los estudios el Dr. D. Manuel Garcia Ramirez de Arellano, con asistencia del rector, claustro, comunidades y colegios.

Al anochecer de este dia se repicó generalmente por las saludes de SS. MM. y AA., cuyas gustosas noticias condujeron á este reino dos paquetes cargados de azogue, que salieron de Cádiz el 7 de agosto y llegaron á Veracruz el 15 del que corre. Dan por noticia que llegó la Perla Catalana y que quedaban tres avisos, y que el señor marques de la Ensenada el 20 de julio fué depuesto de sus empleos y retirado á Granada, y en sus subalternos ha habido novedad; y que la secretaría de Indias despacha hoy el Sr. Ubal; la de hacienda el Sr. Valparaiso; la de guerra el Sr. Eslaba y la de marina el Sr. Arriaga, que se dice rehusa. Grande eco ha causado semejante novedad.

La mañana del 19 asistió S. E., real audiencia y tribunales en la santa iglesia catedral á la misa de gracias y *Te Deum*, y concluida restituido S. E. al real palacio recibió las enhorabuenas.

Este dia recibió real cédula el Dr. D. Pedro

Jaurrieta, abogado de la real audiencia, actual colegial del mayor de Santos, en que S. M. le confirmó en la canongía doctoral de la santa iglesia de Valladolid, motivo porque se repicó en dicho colegio mayor.

La mañana del 20 en la iglesia del Señor San José de Tacubaya de religiosos dieguinos, distante de esta ciudad legua y media, el Illmo. Sr. D. Manuel Rubio y Salinas, arzobispo de esta diócesis, consagró á los Illmos. Sres. Dr. D. Ventura Blanco, natural de la Rioja, colegial mayor de Alcalá, canónigo doctoral que fué de la santa iglesia de Calahorra, obispo de la de Oajaca, y á D. Fr. Manuel Matos de la Concepcion, de los descalzos del Señor San Diego, natural de Sevilla, quien pocos años ha pasó á Manila en la mision del reverendo Torrubia, y aquella provincia le mandó de procurador por la Batavia á España en donde le confirió S. M. el obispado de Camarines ó Nueva Cáceres; fueron asistentes el Illmo. y Rmo. Sr. D. Fr. Francisco Pallar, del orden de predicadores, obispo de Sinópoli, y el Sr. D. Alonso Francisco Moreno de Castro, dean de esta santa iglesia, y padrinos el señor conde de Santiago, coronel D. Juan Eusebio Gallo, del orden de Santiago, castellano de Acapulco, D. Manuel Cosael, del mismo orden, D. José Valenciano, de dicho orden, capitán D. Jacinto Martinez de Aguirre, de la de Calatrava, D. Juan Crisóstomo Barrieuta, regente del tribunal y audiencia de cuentas, D. José Otal, gober-

nador del Estado y marquesado del Valle, y D. Nicolas Velarde, oficial real de Veracruz; y concluida esta ostentosa funcion se condujeron al palacio y casa de campo de dicho Illmo. Sr. arzobispo, la que se hallaba magníficamente aderezada con cuartos separados para sus Illmas. y en las principales salas unas dilatadas mesas y ricos aparadores, y habiendo tomado asiento todos los referidos y otros muchos sugetos de distincion convidados para aquel opíparo banquete en que hubo varios cubiertos con muy exquisitas viandas, dulces de todos géneros y delicados vinos, siendo correspondiente el refresco de la tarde y al anochecer despedido aquel ilustre concurso de dicho Illmo. Sr. arzobispo se trasportaron á esta capital.

Desde la tarde del 16 hasta la del 21 salieron de las iglesias de San Francisco, San Agustin, Veracruz, Merced, Espíritu Santo, Misericordia, devotas procesiones de sangre con varios géneros de penitencias, por haber hecho en ellas los santos desagravios.

El 22 falleció á los sesenta y seis años de su edad el Dr. D. Juan de Zúñiga, natural de esta ciudad, médico del secreto de la santa inquisicion, excelente latino; enterróse en la Orden Tercera de nuestro padre Santo Domingo, con asistencia de lucido concurso.

Pocos dias ha que remató el abasto de carnes de esta ciudad para el año próximo venidero en el alférez real D. Francisco Landeta, vecino de

la villa de San Miguel el Grande y dueño de opulentas haciendas de ganados mayores y menores. Hizo obligacion á dar treinta y seis onzas de carnero por un real; no entró en el abasto de vaca porque esta corre de cuenta de la ciudad, quien está obligada á dar cinco libras por un real; corre al cargo de su regidor D. José Antonio Dávalos y Espinosa, del orden de Santiago, diputado para este efecto.

La mañana del 24 en la santa iglesia catedral se celebró al glorioso arcángel San Rafael, cuya funcion hace anualmente su actual dean; predicó el reverendo padre presentado Fr. Anastasio Berruecos, del sagrado y militar orden de nuestra Señora de la Merced.

Al anochecer de este dia se restituyó á esta capital de la villa de Tacubaya el Illmo. Sr. arzobispo de esta metrópoli restablecido del accidente de gota que algunos dias le molestó.

La mañana del 25 el Illmo. Sr. arzobispo pasó á visitar á los Illmos. Sres. obispos de Oajaca y Nueva Cáceres, y restituido á su palacio inmediatamente vinieron dichos señores á pagarle la visita.

En los últimos navíos que llegaron vinieron á la real audiencia dos cédulas, la primera para que los jueces ordinarios eclesiásticos y seculares puedan conocer y proceder contra los casados dos veces; la segunda para que los reverendos padres que de Europa vienen en mision á

estos reinos, cumplidos diez años puedan sin embargo volverse á restituir á sus provincias.

Distintas papeletas con fecha de Madrid se han difundido en esta ciudad en orden á haber depuesto de sus empleos al Sr. D. Zenon y retirádole á Granada, y asimismo de cómo fueron depuestos sus subalternos los Sres. Banfi, Ordeñana, Delgado, Valencia y otros, y que fueron colocados los señores Arriaga, Eslaba, Wald y Valparaiso, concordando todas en esto pero no en otras particularidades, así antes de haberlos depuesto como despues, razon porque se omite poner copia de ellas en este diario.

La mañana del 26 en la iglesia de nuestro padre San Francisco se hicieron honras por el alma de D. Benito Cevallos, natural de esta ciudad, contador que fué del Estado y marquesado del Valle, y quien habiéndose retornado á España, á los once dias de su llegada murió en el puerto de Santa María; convidaron sus primos el reverendo padre Felipe Lugo y Terreros, de la sagrada Compañía de Jesus, y su hermano el regidor D. Miguel.

El 27 el señor oidor decano D. Francisco Antonio de Chávarri convidó á su huerta y casa de campo del pueblo de San Angel, distante de esta ciudad tres leguas, al Illmo. Sr. obispo de Oajaca; teniéndole con difusion un espléndido banquete, á que concurrieron muchos sugetos de distincion; y habiendo gozado todo el dia de las

amenidades que ofrece aquel sitio, al anochecer se restituyeron á esta capital.

Se halla concluido el convento de nuestra Señora del Pilar de religiosas de la Enseñanza, calle de Cordobanes, frente del colegio de Cristo, que se formó en dos casas que para este efecto se compraron, y aunque su fábrica estaba bien tratada, con el motivo de haber tirado algunos techos echó tabiques de nuevo, no se espera en él mucha duracion; compónese de un hermoso patio con sus claustros, tres andanas de celdas pequeñas, que llegarán á cincuenta salas de labor y enfermería, viviendas para las pupilas, clases para su enseñanza y otras varias oficinas, torre con tres campanas, capilla pequeña que ha de servir interin que se fabrica iglesia en una casa inmediata que se compró para este efecto; el costo que ha tenido lo referido llega a 15.000 ps., que unidos á los 39 000 que tuvieron de costo, llega su monto á 54.000 ps.: corrió con esta fábrica un religioso leico de los recoletos descalzos del Señor San Agustin, maestro en el arte.

La mañana del 29 en la real Universidad, de orden de su rector se juntó claustro pleno para abrir un pliego que venia rotulado á dicho claustro, el que incluía una real cédula por la que S. M. declara por nula la eleccion hecha de catedrático de prima de medicina en sustitucion en el Dr. D. Juan José Campos, y que de nuevo se vote entre los sugetos del concurso: el motivo fué porque al tiempo de la votacion uno de los del

concurso entró recusando de voto al catedrático de prima de dicha facultad, por ser padre de la mujer del expresado Dr. Campos, y admitida la recusacion se confirió si debía entrar á votar en su lugar el catedrático de vísperas: resolvióse que no; y saliendo electo dicho Dr. Campos, uno de los votos pidió testimonio, y con él dió cuenta á S. M., quien resolvió lo referido, y á lo que se le dará el debido cumplimiento.

Habiendo renunciado la cátedra de decreto en que se hallaba electo el Dr. D. José Becerra, quien lo era de vísperas, por haber recibido cédula antes de aposesionarse de la canongía doctoral de la real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, y en ella expresarse que no era compatible obtener cátedra sirviendo la prebenda; se juntó el claustro menor para determinar si se habia de proveer de nuevo entre los del concurso, ó si se habian de poner edictos; resolvieron dar cuenta á S. E., quien dió vista al señor fiscal, y este vino pidiendo que se votase nuevamente entre los del concurso; y conformado S. E. con el dictámen, devolvió el expediente al claustro, y para su cumplimiento hoy 31 de octubre los señores de la real junta en el palacio arzobispal procedieron a la votacion, y fué electo el Dr. D. Agustin Bechi, abogado de la real audiencia y catedrático de instituta en la real Universidad; quien luego pasó á dar cuenta á S. E. y las gracias á dichos señores.

NOVIEMBRE.

La mañana del 1º de noviembre asistió su Ilma. en la santa iglesia catedral á la festividad de Todos Santos; predicó el Br. D. José Perez Villar.

Esta misma mañana el colegio insigne, mayor, viejo y mas antiguo de Santa María de Todos Santos hizo su anual eleccion, y se verificó el rectorato en el Lic. D. Rafael Vértiz de Castorena, abogado de esta real audiencia, y primer conciliario el Dr. D. Bartolomé Barrientos, abogado de dicha real audiencia; segundo el Lic. D. José Cosío y Rábago; tesorero el Lic. D. Antonio Padilla Rivadeneira, abogado de dicha real audiencia; bibliotecario el Lic. D. Pablo Malo y Castro; procurador el Lic. D. Vicente Rios; secretario el Lic. D. Joaquin Velazquez de Leon: de cuya eleccion dieron cuenta á S. E. Grande concurso fué el que en este dia y noche hubo en la principal plaza y portal, en donde habia con abundancia todo género de frutas y exquisitos dulces.

*Copia de papeleta de Madrid, su fecha
20 de julio de 1754.*

Habiendo considerado la piedad del rey el grande desórden que se ha experimentado en admitir tan crecido número de individuos en las religiones, con descrédito y menosprecio de sus santos institutos con que se ha conmovido su